

## 令和3年度保護者アンケートの総括について

今年度も、残すところわずかとなりました。

コロナ禍での保育も2年が過ぎ、試行錯誤の毎日でしたが、『コロナ禍だからできないこと』よりも、『そんな中でもできること』、『今だからできること』を工夫し、模索し、やってみる、そんな年だったように思います。

子ども達もすっかり黙食や間隔をあけての整列に慣れてきて、今では当たり前ようになってきました。コロナ禍が収束しても、この経験は今後の保育における感染症対策に生かすことができるでしょう。このコロナ禍を失われた時間にはせず、学びのある時間だったと振り返ることができるようにしたいものです。

さて、この度はお忙しい中、保護者アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。今年度、初めて実施したにもかかわらず、90%という高い回収率となりました。誠にありがとうございます。

おおむね、満足しているという回答が多く、職員一同安堵しております。しかしながら、そうではない回答も一部ありました。詳細はアンケート結果の内容に記載しますが、現在の園に満足いただけていないという回答のいくつかは、ご不満の内容が記されておりませんでした。すべてが対応できるものではないかもしれませんが、ご不満な点を解消するためにも、お気付きの点は教えていただきたいと思います。

このアンケートに書けなかったことは、2か所の玄関に「ご意見箱」が常設されておりますので、いつでもお知らせください。無記名で結構です。

これからも、保護者の皆様に安心してお子さんを預けていただける園で居続けられるよう、皆様から頂戴した貴重なご意見を常に意識し、保育活動にあたってまいります。

白梅保育園



## 令和3年度 保護者アンケート集計結果

提出率90% (47回答/52家庭)

(自由記載欄はできるだけ原文のまま載せています。)

### 1. お子様は、喜んで登園していますか？

- ① 喜んで登園している
- ② どちらともいえない
- ③ 嫌がって登園している
- ④ 無回答

回答数	割合
39	83%
8	17%
0	0%
0	0%

#### 自由記載

- ・園での生活が楽しいようで、毎日喜んで登園しています。
- ・子どもたちは保育園で大好きなお友達と一緒に遊んだり過ごしたり毎日楽しそうです。
- ・毎日、出来事をにこにこしながら話してくれます。
- ・普段、帰宅が遅かったりするので休日を楽しみにしている風ではありますが、保育園で遊ぶのがとても楽しいようです。
- ・先生やお友達が大好きな様子が会話からも伝わります。登園を嫌がることはまずありません。
- ・いつも「保育園たのしかった」と教えてくれます。お友達のこともみんな大好きと言っています(^▽^)
- ・体調を崩しお休みの頻度が多くなるとグズる日もありますが、トータル楽しんで登園してくれています。
- ・朝が苦手の為、登園に時間がかかることもたまにあります。
- ・その日の機嫌で変わります。
- ・担任の先生とお友達が大好きで、毎日楽しそうに登園しています。

### 2. お子様は、クラスの友だちと仲良く生活できていると思いますか？

- ① 仲良く生活できている
- ② どちらともいえない
- ③ 仲良く生活できていない
- ④ 無回答

回答数	割合
39	83%
7	15%
0	0%
1	2%

#### 自由記載

- ・今日は何をして遊んだなど、お友達のことを楽しそうにお話してくれます。
- ・(①仲良く生活できているを選択)でもたまに仲間外れにされるーと言っていました(笑) この前、寝る前に最近お友達減ったんだよなーって言ってました(笑)
- ・本人達は楽しく登園させていますが、お友達が不快な思いをしていないか、心配なところもあります。
- ・最近はお友達とのやり取りや様子はちょこちょこ話せるようになり、〇〇(お子さんの名前)の話を楽しく聞かせてもらってます。
- ・お友達の話もしてくれたりするので、仲良く生活できているのだな、と感じています。
- ・クラスのお友達は全員大好きだそうです。
- ・朝などお友達と声をかけあって一緒に教室へ向かったりしているので仲良くは出来ているかな…とは思いますが、乱暴な所があるので心配です。
- ・本人も楽しそうだし、先生からのお話からも仲良くできているのかな?と思いますが、もし本人がトラブルを起こしていたりしたら、すぐ教えて頂きたいです。
- ・帰りの車で、〇〇くんと～して遊んだとの話はしてくれますが、本当なのかな…、本人の思い込みかな…?と思うことがあります。(コロナで他のお友達と仲良くあそんでいる様子を見るのは難しいと思いますが…)
- ・まだ様子を子どもに聞けないのでわからない部分もありますが、登園すると友達が迎えてくれたり、仲良く出来ている様子が伺えます。また1人遊びの場面もあるとお聞きしましたが、交流を通じていろいろ学んでくれたらと思います。
- ・目に見えないトラブルもあるかもしれないので…。
- ・まだわかりません(0歳児)

3. 保育士は、お子様のことをよく理解して接していますか？

- ① よく理解している
- ② どちらともいえない
- ③ あまり理解していない
- ④ 無回答

回答数	割合
40	85%
5	11%
1	2%
1	2%

自由記載

・性格を理解し、対応して下さるので、とてもありがたいです。  
 ・子どもの性格も理解しつつ、上手に接してもらえてると実感しています。  
 ・子ども達1人1人のことをよく理解されていて、子ども達の気持ちに寄り添って考えて下さっていらっしゃると思います。  
 ・のんびりな娘の事を理解して対応して頂き、担任の先生、他のクラスの先生方にも感謝しております。  
 ・担任の先生方はじめ、連絡帳の書いて下さっている内容を見ると、細かく子どもの様子を観察して頂いていると思っております。  
 ・病気の事も含めとても理解していただいています。

～園より～

理解していないというご意見が1件ありました。お子さんを理解できているかどうか、自己満足にならないよう気を付けながら、ご家庭での姿と園での姿をそれぞれ共有し、理解を深められるようにしていきたいと思えます。

4. 保育士は、お子様の園での様子や健康状態などをきちんとお伝えしていますか？

- ① よく伝えてくれている
- ② どちらともいえない
- ③ もう少し伝えてほしい
- ④ 無回答

回答数	割合
41	87%
5	11%
1	2%
0	0%

自由記載

・安心して預けることができます。  
 ・日々の様子や出来事も丁寧に連絡帳等でお知らせ下さっているので、大変助かっています。  
 ・いつも色々ありがとうございます。  
 ・よく伝えてくれると思うのですが、鼻水などがあった時、帰宅時に教えて頂けると翌朝受診します！！とお話しておけるのにな…と思うことがあります。 もちろん、お忙しいとは思っているので、必ずこうして下さい、という訳では無いですが。  
 ・こちらが気づいていない事を教えてくれ、感謝しています。  
 ・お忙しい中、連絡帳も沢山書いて頂きありがとうございます。  
 ・迎えの際に、園のできごと（今日は野菜をがんばって食べました、など）を教えてください、とてもうれしいです。  
 ・少しの変化も気にして下さいありがとうございます。  
 ・担当の先生方、主任の先生、それぞれ色々親身になってくれてアドバイスなどしてくれます。  
 ・子どもから「〇〇くんとぶつかった」と後で聞くことがたまにあるので、お友達（相手）が大丈夫だったかな？と思うときがあります。 ほとんど、毎日の様子はていねいに先生方からお話を聞いてます。

~~~~~

・（③を選択）昨年はお迎え時、よく担任の先生と話していましたが、今年はあまりなく、昨年と比べるともう少し伝えてほしいなあと思いました。

～この要望に対する回答～

園での様子の伝え方が足りないという印象を持たせてしまい、心苦しく思います。玄関でのお話が長くなってしまつと、その間その保育士は室内にいる子ども達から離れてしまいますので、事故防止の観点からも、できるだけ普段の玄関対応は短くするように気を付けています。お伝えしたいことは連絡帳に記載するなど、お家の方と共有できるように今後も心がけます。コロナ禍で保護者の皆様には保育室への立ち入りを遠慮していただいております、なかなかゆっくりお話していただける時間が持たず申し訳なく思っています。時間を設けて、別室でゆっくりお話ができる面談もしておりますので、不安なことや話したいことがございましたら遠慮なくご相談ください。

5. 保育士は、あなたのお話をよく聞いてくれますか？

- ① 親身になって聞いてくれる
- ② 一応は聞いてくれる
- ③ あまり聞いてくれない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 42  | 89% |
| 4   | 9%  |
| 1   | 2%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

- ・頼りに思っています。
- ・いつも、聞いてくれてアドバイスももらえるので、助かります。
- ・いつも色々ありがとうございます。
- ・先生達が優しいので、思わず話を聞いてほしくなる時があります。
- ・降園の際、色々お話しさせて頂き、ありがとうございます。
- ・食事の事で私が思いつめてしまった時に、連絡帳やおむかえ時に話を聞いて下さり、とてもありがたかったです。
- ・どの先生方も朝からニコニコ笑顔で対応して下さい話しやすいです。
- ・担当の先生方、主任の先生、それぞれ色々親身になってくれてアドバイスなどしてくれます。

～園より～③について

自由記載欄が空白でしたが、保育士があまり話を聞いてくれないというご不満があることがわかり、反省点として認識いたしました。率直なご意見ありがとうございます。ご家庭とのコミュニケーションの大切さをよりいっそう意識してまいります。

6. 子育て全般に関する不安や悩み等を保育士に相談できますか？

- ① 気軽に相談できる
- ② どちらともいえない
- ③ どちらかという相談しづらい
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 40  | 85% |
| 4   | 9%  |
| 2   | 4%  |
| 1   | 2%  |

自由記載

- ・連絡帳などでもよく相談させていただいています。
- ・悩んだ時には直接聞いて下さり本当にありがたいです。 時には連絡帳でやり取りさせて頂いたり親身になって相談にのって下さいます。
- ・話しやすい先生なら相談できます。
- ・心配事など色々親身になって聞いてくださるのでいつも相談しています。

～園より～

設問5と同じように、③の回答には自由記載がありませんでした。どのような保育士であれば相談しやすくなるのか、一人ひとり答えは違うのかもしれませんが、保護者の皆様の不安や悩みを共有し、少しでも子育ての時間をより良いものにしていけるよう、お力になれば幸いです。

7. 園の保育理念や方針についての説明はわかりやすいですか？

- ① よく理解できる
- ② どちらともいえない
- ③ よくわからない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 37  | 79% |
| 9   | 19% |
| 1   | 2%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

なし

～園より～

①の回答が多かったものの、保育理念や保育方針につきましては、発信が足りなかったと反省しております。園としての理念や方針について、保護者の皆様にはしっかりとご理解いただけるよう努めてまいります。

8. 保育内容や行事などに満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 38  | 81% |
| 7   | 15% |
| 2   | 4%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

・コロナで行事も限られますが、その中でも工夫して色々と考えてくださり、楽しい思い出を作ることができています。

・大変な時期ではありますが、ひよこ組の参観をぜひ後々ご検討していただきたいです。

・子ども達が楽しめる行事やクッキングなど、沢山良い経験をさせていただいているな、と満足しております。コロナ禍で運動会やしらうめまつりなど保護者が参加できなくなってしまったのは残念ですが、おゆうぎ会はクラス毎に入れ替えをして感染症予防に配慮していただいて、ゆっくり観ることができて嬉しかったです。

・コロナ禍でも子ども達が楽しめるよう工夫して頂きありがたいです。参観や発表会も、子どもの頑張っている姿を見る事が出来て、嬉しかったです！

・今はコロナでなかなか難しいと思います。本当なら保育参観もあると思いますが、仕方ないですね。

・コロナ禍の中、がんばって考えて下さりありがとうございます。早く落ち着いてもっと行事が楽しめることを願います。今後、短時間でもいいので園での様子を見れる機会があればと思います。

・保育園での姿をもう少し見たいと思います。 コロナ禍なので難しいですが…。

・コロナによる行事中止で参加できないため（仕方ないですが…。）

・コロナや色々な事があってしかたないと思うが、行事が少なく感じる。 親子で参加の行事がもっとほしい。

～園より～

コロナ禍でもなんとか工夫して開催した行事に対し、ご満足いただけたとのご意見が多く本当にうれしく思いました。ただ、例年に比べると行事そのものが中止になったり、開催しても人数制限をしたり保護者の参加を見送ったり等、思うような活動ができなかったのは事実です。本来であれば、もっと園での様子を直接見ていただける機会を持ちたかったのですが…。ご不満の意見はやはりコロナによる行事の縮小などに対してのものでした。少しずつコロナへの対応も変化してきており、来年度こそは行事や参加人数を増やしていけたらいいですね。

9. 園での様子や情報提供（園だより・クラスだより・連絡帳・メール・ホームページ）に満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 41  | 87% |
| 3   | 6%  |
| 3   | 6%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

・しっかりと情報共有できていると思いますし、園での様子も詳しく知ることができています。

・ブログが更新されない。

・園だよりやクラスだより子どもたちの写真が載っていると大変うれしく、保育園での様子が見られて良いと思えました。食育だよりもとても勉強になります。連絡帳も子どもたちの様子をよく見てくださっているなと感謝しています。

・もう少し写真等で園での様子が見たいなと少し思います。

・クラスだより、もう少し園児の写真があると嬉しいです。（1～2か月に1度、子どもの写真がついているとうれしいです）

・普段の園での様子など、写真で見られる機会がもっとあるとありがたいなと思います。（いつもクラスだよりが楽しみです）

・写真も多く、園でのエピソードも載って面白いです。

・クラスだよりについて、一枚の紙に写真を沢山のせているのは良いですが、小さいため子ども達が見づらいので、一枚にまとめるのではなく2枚、3枚で写真を大きくのせてほしい。

・コロナウイルスで行事が制限されている分、ブログの写真をもっと増やしてもらい、園での様子が少しでも見られたらいいなと思います。

・もう少し園での写真とかを見たい。

・ホームページのブログをもっと更新して欲しい。（園での様子が見れるので）

～園より～

ブログの更新が少ないというご意見を複数頂戴しました。確かに今年度はブログ更新が少なかったと反省しております。特にコロナ禍で、参観や行事等、園での様子を見ていただく機会が少なかったため、なおさらブログで園生活の様子を伝えることは必要でした。もっとこまめに更新していけるようにしていきたいと思っております。

10. 子育てに関する情報提供に満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 42  | 89% |
| 5   | 11% |
| 0   | 0%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

・マグネットボール？など、危ない物に関してのお便りはありがたかったです。それまではそのようなおもちゃがあるとは知らなかったです。

～園より～

お恥ずかしい話ですが、マグネットボールにつきましては、私たちもあの通知を見るまでそのようなおもちゃがあることを知りませんでした。クリスマスが近い時期でもありましたので、早急に皆様にお知らせをいたしました。参考になったようで幸いです。今後も役立つ情報などありましたら、皆様にお知らせしたいと思います。

11. 給食・食育（行事食・離乳食・アレルギー食含む）について満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 45  | 96% |
| 2   | 4%  |
| 0   | 0%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

・食育についてしっかり学んできて、教えてくれます。おいしい給食を毎日楽しみにしています。  
 ・発赤など、ちょっとした事でもアレルギーに関して配慮していただき、大変ありがたいです。  
 ・食育に関して、子どもたちもちゃんと身についているようで、うちでご飯を食べる時なども「ワカメにはアルギン酸が入っているんだよ」と逆に教わることの方が多く、感心しています。美味しい給食と食育も合わせて、いつもありがとうございます！うちでは食べない物も給食ではしっかり完食できているようなのでうれしいです。  
 ・給食は毎日美味しかったと言っています。まだ苦手なものもありますが、給食時の先生のお話を覚えて来て、少しずつ食べれるようになったものも沢山あります。  
 ・卵アレルギーに対応していただき大変助かります。献立も手書きで丁寧に書いてくれ（アレルギーで他の子と違うメニューの時など）本当に有難いし、親切だなと思います。  
 ・子どもも給食を楽しみにしているようです。帰宅後、「今日～だったよー！」と嬉しそうです。  
 ・色々無理を言ってその通りにして頂いているのでありがたいです。  
 ・おうちであまり食べてくれないので、給食に感謝しています。  
 ・いつも充実したメニューで本当にありがたいです。毎日おいしい給食をありがとうございます。どのくらいの量やどんなメニューなのか写真でもいいので見てみたいです。  
 ・一時的に食事制限があったりしたのですが、状況に合わせて対応していただいたのでとても感謝しています。

～園より～

おおむね良い評価をいただき、とてもうれしく思います。白梅保育園では食育に力を入れており、これからも子ども達が食を営む力の基礎を身に付けられるように継続して取り組んでいきます。また、給食の見本などをご覧いただくことも可能です。ご希望の方はお知らせください。

1 2. 清掃・感染症予防など保健衛生面に満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 44  | 94% |
| 3   | 6%  |
| 0   | 0%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

・園での感染症予防などはとても難しく、大変かと思いますが、とてもよく気を付けてくれていると思います。  
 ・衛生面、感染症予防に関しては満足しており、心配もしておりません。  
 ・清掃担当の職員さんがいて清潔にしている様子が伝わります。  
 ・他の園で感染症が流行しているとき、こちらの園ではそこまで流行らなかったりするので、気を付けて頂いているんだと思いき安心です。これからもよろしくお願いします。  
 ・特になのですが、家から濡らしたおしぼりを持参している件で、夏場は衛生的に乾いたもののほうが良いのでは…と思っていました。  
 ・園が古いので、トイレからの臭いが少し気になる。

1 3. 防犯防災などの安全対策に満足していますか？

- ① 満足している
- ② どちらともいえない
- ③ 満足していない
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合   |
|-----|------|
| 47  | 100% |
| 0   | 0%   |
| 0   | 0%   |
| 0   | 0%   |

自由記載

・毎月避難訓練もしていただいて、子どもたちもしっかり勉強になっているようでした。色々なシーンを想定した避難訓練をしていただいているようでありがたいです。

1 4. 保育全般に関する不満や苦情はありませんか？

- ① 特にない
- ② 不満等はあるがきちんと伝えている
- ③ 不満等はあるが言いにくい
- ④ 無回答

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 45  | 96% |
| 0   | 0%  |
| 2   | 4%  |
| 0   | 0%  |

自由記載

なし

～園より～

ご不満をお持ちでも言いにくいのご意見が2件ありました。この事実をしっかりと受け止め、改善できる点は改善していけたらと思います。しかし、2件とも内容の記載がありませんでした。ご不満に思われている内容がわからないと対応を考えることもできません。無記名でも結構ですから、ぜひ、至らない点を教えて頂きたいと思います。ご意見箱は園児玄関、職員玄関に設置しております。

15. その他、お気付きの点など、なんでもご記入ください。

自由記載

・昔の時と比べて、園長先生が園庭で草むしりや雪よせなどをしている事（外仕事）が多く、園児の行事にも参加してくれたりしていて、とてもいい事だなと思いました。（本当、個人的ですみません）子どもらも気軽に”園長先生だ〜”と話しかけていて…。人柄なんだと思いました。これからも子どもらと多く接する事が多いと子どもらも楽しくなると思いました。

・いつも子どもたちのことをよく見ていただいて、保育していただきまして本当にどうもありがとうございます！普段仕事をしていて、子どもたちをずっと見てあげられない分、先生の皆様に見ていただいて本当に感謝の気持ちでいっぱいです。子どもたちが保育園での生活で様々なことを学び、感じて、成長をする姿に感動しています。ご迷惑をおかけしてしまう面も多々あると思いますが、今後どうぞよろしくお願いいたします。早くコロナが収まって色々な行事が通常通り行えるように願うばかりです。先生の皆様もコロナ禍で大変な面もあるかと思っています。私達も気をつけてまいりたいと思います。

・いつもありがとうございます。年中になり、出来る事も増え、特に今年はよく身体を動かしているようで、色々な事にチャレンジしたがりました。大きなケガもなく、毎日楽しく通え、お友達とも仲良く遊んでいるようで安心しています。

・風邪など引いた時に、クラスや園での風邪の流行り具合等教えて下さると助かるな…と思います。感染症などはメールで教えて頂けるので分かるのですが、朝など受診時に、お医者さんに聞かれて、困ることがしばしばあります。もちろん、こちらでおおかがいしないのが悪いのですが…。

・子どもが楽しく登園していることが何よりです。ありがとうございます。

・毎日、息子がお世話になっております。いつも気に掛けて下さり、本当に感謝しています。これからも、宜しく願います。

・いつも親身になって頂き本当にありがとうございます。来年度もまたよろしくお願い致します。

・コロナが1日でも早くなくなって、みんなとイベントや行事を、やってほしいと願っています。

・毛布とタオルケットについて。園指定の縫い方をして用意していますが、急なお洗濯で持ち帰った時に乾きにくく、次の日までに持っていけない時が多々あるため、毛布は市販の子ども用の毛布で、タオルケットは、大判サイズのバスタオルに替えるなど…考えて頂けないでしょうか。

・絵本の購入は希望制にして欲しい。（特に未満児や兄弟関係）

・自分を含め、家族がみんな写真好きのため、園での写真を購入できる機会があれば、すごくうれしいです。ただ、先生方の負担になってしまうと思うので、行事の時のみ、または、年に一度のみなどで、1枚あたりの値段が高くても購入したいです。

・うちの〇〇は〇〇なので、大変かと思います。－（詳細は略）－ご迷惑をおかけしているのにこころよく対応してくださって本当に感謝しています。いろいろと不安や心配事でいっぱいですが、園の先生方の存在が心強く、つらい時も支えになっています。

・長女の時から大変お世話になっています。アットホームでかたくるしくなく、のびのびと過ごさせてくれる園のふんいきが好きです。先生方も本当に良く対応していただけるし、話もしやすいし、何より連絡帳を開くのが毎日の楽しみです。文章力は本当にすばらしく、園での様子が手に取る様に分かります。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

・夏のタオルケット、冬の毛布、大人用のを加工して…というのが少し大変なので、子ども用の物で使えないのかと思います。

・初めての子育て、周囲に頼れる親族がない環境での入園だった時から保育園の先生方には本当に沢山助けていただいています。ありがとうございます。

・朝早くから夕方遅くまで、いつもありがとうございます。コロナの影響で制限がある中、工夫して行事を開催していただき、ありがとうございます。

～園より～

たくさんのご意見、本当にありがとうございました。

絵本の購入につきましては、保育内で使用するクラス（2歳児以上）は購入していただきますが、0～1歳児は希望制といたします。

写真の販売につきましては、園内で検討しましたが導入が難しく、販売は見送ることになりました。今後はクラスだよりや掲示する写真を今まで以上に充実させていくことで、少しでも園でのお子さんの様子をお伝えできればと思います。ご理解いただけますと幸いです。

このほか、いただいたご要望は職員で共有し、話し合いの機会を持ち、改善できるものは改善してまいります。変更になる点は、改めてご連絡をいたします。

また、感謝のコメントも多く頂戴し、大変うれしく、皆様のご理解にありがたい気持ちでいっぱいです。これからもお子さんのより良い育ちの為に、ご家庭とともに歩んでいきたいと思っています。

※絵本の集金について

- ① 現在と同じ、2か月に1度の現金集金を継続してほしい
- ② 半年や1年の前払など、できるだけ回数をまとめてほしい
- ③ どちらでもいい（無回答含む）

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 8   | 17% |
| 28  | 60% |
| 11  | 23% |

自由記載

- ・基本キャッシュレスなので、1年間まとめるか口座引き落としだと助かります。
- ・まとめて支払いの方が準備ができて良いと思いました。きょうだいまとめてでも良いかな、と思うこともありました。
- ・どちらでも大丈夫です。
- ・（絵本の件）正直、家に持ち帰ってその本を読むのは1～2回で、もったいないなと思うことがあります。まとめてだと金額が大きくなるので、2か月に1度の方が有難いです。1度の負担が少額の方が、負担が低いと思うことができます。
- ・どちらでもOKです！
- ・どちらでも大丈夫です。
- ・可能であれば、まとめて集金だと助かります。
- ・特にどちらでも良いです！
- ・どちらでもいい 集金する側の負担が少ない方が良いのではと思う。
- ・4月の保護者会費の集金時に合わせて1年分の前払いがよいと思います。
- ・どちらでもOKです（小銭を用意しているの。）
- ・どちらでも大丈夫です。
- ・毎回小銭の準備が大変なので、まとめて集金が助かる。

～園より～

回数をまとめてほしいという回答が過半数となりました。また、園の取引先金融機関でも硬貨の入金の度に手数料が発生することになり、費用の面からも来年度からは、半年分をまとめて年2回の集金とさせていただきます。集金時期につきましては、6月と10月を予定しております。（変更の場合あり） よろしくお願ひ致します。

※おむつの定額サービスについて

- ① 利用したい
- ② 利用したくない
- ③ 無回答（条件付きで利用したい等）

| 回答数 | 割合  |
|-----|-----|
| 24  | 51% |
| 18  | 38% |
| 5   | 11% |

自由記載

- ・抱っこしておむつを持って登園は冬場は特に大変なので、このようなサービスがあればぜひ利用したいです。
- ・他の園は1枚1枚に名前を書いてという所もあると聞いてるので、それよりは1袋持っていくと園で書いてくれるので、そこは本当に助かります。園で用意してくれると助かります。
- ・今、現在は大きくなったので使用することはないですが、もし使用する時だったら、いつもと同じ家で使用する物の方がありがたいです。管理する保育園の方は大変だと思いますが、おしっこかぶれやアトピーなど肌トラブルを考えると使いなれてる物の方が安心できると思います。
- ・定額使い放題サービスの方が、おむつを家庭から持っていく必要がなくなるので助かると思います。
- ・夫婦でも意見が分れました。その子によって、合う合わないがあるので持って行った方がいい、子どもを2人以上預けていれば荷物も多くなるので定額が良い。どちらもメリット、デメリットがあるんだなあと感じました。
- ・もう使っていませんが、買いに行けてなかったりした時に持っていかなくてはいけなかったり、朝、夕、バタバタ送迎をして、忘れてしまったりとあるので、あると助かるお宅もあると思います。ただ、おむつの種類によってはかぶれたり…等あるので、途中で持ち込みに変更したり、出来るといいと思います。
- ・その都度買う手間を考えたら、1000円の使い放題はいいと思います。
- ・同じサイズでも他のメーカーだと股からおしっこがもれることが多々あるので、太ももの太さによってはスキマが空いたりしてしまいます…。メーカーを選べないのはモロモロ、先生方の負担にもなると思うので、今までで良いかなと思います。
- ・メーカーを変えたらモレが多くなってしまったことがあったため、今まで通り自分の好きなメーカーを持参できたら良いなと思います。amazonや楽天でセールの際にまとめ買いをしているため、費用も今までのほうが安いと思います。
- ・おむつ代が多く大変といった事はないので今まで通りで良いです。
- ・個人差があると思いますが枚数が多いオムツメーカーの物を持たせればそこまで負担に感じていません。体調を崩し休む期間もあればオムツを使用する回数も減ったりするので、ご家庭の事情にあわせて定額サービスを利用するのはありだと思います。
- ・自宅で使用しているおむつのメーカーが同じなら利用したいとは思っています。
- ・おむつは家と同じ物を使いたい。
- ・子どもに合ったおむつのメーカーがあると思うし、たまに違うメーカーを使うとおしりが荒れてしまったりが心配です。
- ・好みがあるから今のままでいいと思います。

～園より～

利用したいご家庭も多く、来年度、試験的に導入してみることにしました。（希望者のみ） 現在使っているお子さんが多いパンパース（さらさらケア）を園でまとめて購入します。詳細は後日お知らせします。